



PANORAMA DEL ANTIGUO TESTAMENTO

LA AUTORIDAD DEL ANTIGUO TESTAMENTO

LA AUTORIDAD DEL ANTIGUO TESTAMENTO

PABLO Y EL ANTIGUO TESTAMENTO

Como judío y rabí, Saulo de Tarso conocía bien el Antiguo Testamento; como cristiano y apóstol, Pablo descubrió en el texto ya conocido un enorme caudal de significado nuevo. Al igual que Jesús, aceptó la plena inspiración y autoridad de las Escrituras ([2 Timoteo 3:16](#)) y comprendió que su significación más profunda radicaba en la expectativa del Nuevo Testamento y en la preparación para él. Las semejanzas entre el enfoque de Jesús y el de Pablo no son una simple coincidencia. Sin duda, Jesucristo escogió determinados pasajes importantes del Antiguo Testamento y enseñó a sus discípulos los principios para su interpretación.¹

En las cuatro principales epístolas de Pablo—[Romanos](#), [1-2 Corintios](#) y [Gálatas](#)—se revela con mayor claridad su profunda dependencia del Antiguo Testamento. Ellas encierran un alto porcentaje del total de las citas del Antiguo Testamento en las epístolas; a su vez, los grandes temas teológicos y, a menudo, los métodos de razonamiento de estas cartas doctrinales fundamentales provienen del Antiguo Testamento. Pablo, por su disposición de honrar la autoridad de las Escrituras, el uso de ellas para confirmar sus argumentos, el respeto por sus veredictos y la reverencia por su naturaleza sagrada, estableció un modelo para quienes lo sucedieran en el desarrollo de los oráculos de Dios.

Tan drástica fue la transformación de la visión de Pablo del Antiguo Testamento, que Cristo, a cuyos seguidores había jurado destruir, se convirtió para él en el corazón mismo de la revelación del Antiguo Testamento:

Para Pablo, Cristo no era sólo un factor que añadía sentido al AT, sino el único medio para entender correctamente el AT; no sólo reconocía a Cristo en el AT, sino que veía el alcance de la profecía y de la historia veterotestamentaria desde la perspectiva de la Era Mesíasica, en la cual el AT se hallaba ya desplegado, cumplido en Jesucristo y en su nueva creación.²



Lectura #1, Parte 4

La medida en que la enseñanza doctrinal de Pablo se arraiga en el Antiguo Testamento está dada por una veintena de temas que reflejan, ya sea de manera explícita o implícita, esta influencia. Entre ellos se cuentan la caída del hombre y sus consecuencias ([Romanos 5:12–21](#)), la universalidad del pecado ([Romanos 3:10–20](#)).

Bibliografía:

1. Entre otros lo sostiene C.H. Dadd, *According to the Scriptures*, (**Según las Escrituras**) Londres, 1952, pp. 108ss. Cf. E.E. Ellis, *Paul's Use of the Old Testament*, (**El Uso de Pablo del Antiguo Testamento**) Grand Rapids, 1957, p. 113.
2. Ellis, *Paul's Use of the Old Testament*, (**El Uso de Pablo del Antiguo Testamento**) pp. 115.